

Jahresbericht FairLötet e.V. 2018

Veranstaltungen

Auf dem 34C3 in Leipzig vom 27.-30. Dezember 2017 wurde in einem Workshop das aktuelle Projekt von FairLötet (PSE) vorgestellt.

Beim Heldenmarkt Hamburg am 3./4. Februar gab es einen Einführungsvortrag zur Fairen Elektronik und FairLötet.

Auf der Leuphana Konferenzwoche am 2. März haben vier Mitglieder einen Workshop zu verschiedenen Möglichkeiten der Beteiligung/zum Engagement im Bereich Fairness in der Elektronikindustrie gegeben, mit dem Ziel die teilnehmenden Studierenden zu motivieren, sich zu engagieren.

Am 7. März hat FairLötet am CSR Praxistag "Lieferketten verantwortlich gestalten - Über Nachhaltigkeit berichten" von Econssense und UPJ teilgenommen, der bei Aurubis in Hamburg stattfand.

Bei der Fairhandeln Konsummesse, die vom 05.-08. April in Stuttgart stattfand, haben zwei Mitglieder FairLötet an einem Gemeinschaftsstand mit ifixit und Nager IT vertreten.

Am 18. Mai gab es ein Arbeitstreffen mit der Initiative FairMagnet in Bonn. FairLötet war mit einem Plakat und einem Input vertreten.

Auf der Maker Faire Berlin, die vom 25.-27. Mai stattfand, war der FairLötet e.V. mit einem Stand vertreten. Zudem wurde eine Rohstoff-Schnitzeljagd für Besucher der Maker-Messe angeboten.

Am Arbeitskreis Rechtskonformes Umweltmanagement in der Elektronikindustrie (RKU) hat am 14. Juni ein FairLötet Mitglied teilgenommen.

An der 6. Fachkonferenz für sozial-verantwortliche Beschaffung von IT-Hardware in Stuttgart am 21./22. Juni hat ein Mitglied für den FairLötet e.V. teilgenommen.

Beim NKlub, einem Akteurs-/Vernetzungstreffen der Nachhaltigkeitsszene in Hamburg am 28. Juni waren zwei Mitglieder für den Verein vertreten.

Im Rahmen einer deutschlandweiten Speakers Tour wurde in Kooperation mit Nager IT der Vortrag eines chinesischen Aktivisten am 2. Juli in Hamburg organisiert und betreut. Es wurden zwei weitere Veranstaltungen der Speakerstour mit Teilnehmenden aus 3 Berufskollegs in Mönchengladbach und Viersen durchgeführt.

Bei der Auftaktveranstaltung der Fairen Woche Hamburg am 14. September moderierte ein Mitglied das Podium unter dem Motto "Make IT Fair: Potentiale erkennen und nutzen".

Auf der Maker Faire Hannover vom 14.-16. September war der Verein mit einem Stand vertreten. Vor Ort konnten die Besucher kleine Objekte löten.

Vom 17.-18. November fand in Berlin die Bits & Bäume Konferenz für Digitalisierung und Nachhaltigkeit statt. Dort war FairLötet mit einem Talk, 2 Podiumsbeiträgen, einem Vernetzungs-Workshop und einem Info-Stand vertreten.

Veröffentlichungen

In 2018 hat der Verein neues Informations- und Kommunikationsmaterial erstellt, wie einen Informationsflyer zum Thema Faire Elektronik und Faltvisitenkarten in Englisch. Damit einher gingen Anpassungen der Corporate Identity.

In 2018 wurde das Konzept für eine Neuerung der Homepage umgesetzt. Unter anderem wurde ein Infoportal, ein Überblick über vergangene und aktuelle Projekte, News in einem Blogformat und eine Mitgliederkarte ergänzt.

Der erste FairLötet-Newsletter ging 2018 an die Abonnenten raus. Darin soll auch zukünftig über neue Nachrichten zum Thema Faire Elektonik, insbesondere im Rohstoff-Bereich, sowie über Veranstaltungen und Vereinsaktivitäten berichtet werden.

Zu dem in 2017 gestarteten Projekt Sozielbilanz Elektronik (PSE) wurde eine überarbeitete Version eines Whitepapers auf der Homepage veröffentlicht.

FairLötet konnten bei der Life Cycle Innovation Conference 2018 in Berlin ein Poster platzieren. Inhalt des Posters war Forschung zu SLCA-Sprachen am Beispiel des PSE sein.

Fortlaufend wurden Information über aktuelle Ereignisse im Themenfeld der fairen Elektronik via Twitter und Facebook verbreitet.

Politisches

Der FairLötet e.V. hat den Brief des Runden Tisch Reparatur zum Recht auf Reparatur an Umweltund Wirtschaftsministerium unterstützt.

Ebenfalls wurde ein Kurz-Positionspapier des Arbeitskreises Rohstoffe für Rohstoffstrategie mitgezeichnet.

Kooperationen

Fortlaufend besteht eine Kooperation mit dem Nager IT e.V. durch fachlichen Austausch und gemeinsame Aktivitäten, unter andrem gab es gemeinsame Stände bei der Fair Handeln, Bits & Bäume Konferenz und die Vorbereitung der Speakers Tour Veranstaltung in Hamburg.

Verein

Der Verein hat einen Teil der Einnahmen aus den Lötdrahtverkäufen von 2017 an die Organisationen Südwind, Power Shift und Romero gespendet.

Vom 21. bis 22. April fand die jährliche FairLötet Strategietagung in Hamburg statt. In dem Rahmen wurden ein Blick zurück geworfen, die momentane Situation betrachtet und ein Blick nach vorne gerichtet. Es wurden die Aktivitäten mit der Vision abgelichen, eine Positionierung vorgenommen und die Strategie geschärft.

Der Verein hat sich der Initiative transparente Zivilgesellschaft von Transparency International Deutschland e.V. angeschlossen und erfüllt alle Transparenz-Kriterien.

Die monatlichen Vorstandssitzungen wurden zu Jahresende zu einem offenen Stammtisch erweitert.

Ab dem 01.12. beschäftigt der Verein eine Angestellte vor allem für Projekt Management Aufgaben, Antragstellungen, um Vereinsziele noch gezielter umzusetzten.

Anträge

Es wurden in 2018 zwei Anträge im Rahmen des Aktionsgruppen Programms von Engagement Global gestellt.

Ein Antrag für eine Verbändeförderprojekt des Umweltbundesamtes (UBA) wurde geschrieben, allerdings nach Beratung mit dem UBA nicht eingereicht.

anstehend

Am 06. Dezember werden zwei Mitglieder an einer NKlub-Veranstaltung für den Verein teilnehmen.